

CHILE / DESTACADAS / POLÍTICA

«No se equivoquen»: Vallejo responde a críticas y respalda decisiones de Boric en caso Monsalve

El Ciudadano · 18 de octubre de 2024

"Un conocimiento básico de la legislación vigente señala que no hay omisión de denuncia cuando hay denuncias con investigaciones en curso. Y cuando el Presidente toma conocimiento de esta denuncia el martes en la tarde y con los elementos expuestos por el subsecretario el martes en la noche, ya había una investigación en curso", afirmó la ministra vocera de Gobierno.



La ministra vocera de Gobierno Camila Vallejo respondió este viernes a las críticas que han expresado diversos personeros de la oposición sobre la actuación del presidente Gabriel Boric sobre la denuncia presentada en contra del exsubsecretario Manuel [Monsalve](#), por presunta violación.

La secretaria de Estado descartó una presunta omisión de denuncia que por parte del mandatario.

“No se equivoquen. Han esgrimido y deslizado acusaciones graves contra el Presidente tras esta declaración. Un conocimiento básico de la legislación vigente señala que no hay omisión de denuncia cuando hay denuncias con investigaciones en curso. Y cuando el Presidente toma conocimiento de esta denuncia el martes en la tarde y con los elementos expuestos por el subsecretario el martes en la noche, ya había una investigación en curso”, afirmó la ministra en un punto de prensa.

“Si hay algo que lo caracteriza es su total honestidad, transparencia. Y él decidió poder responder ante la prensa todas las preguntas durante todo el tiempo que fuese necesario”, subrayó Vallejo.

La ministra indicó que el objetivo de sus declaraciones no se limitaba a reforzar el discurso del Gobierno, sobre el caso Monsalve, sino también para “poder aclararle, con mucho respeto, a algunos miembros de la oposición, algunas de las acusaciones que están esgrimiendo a través de los medios contra el Presidente Gabriel Boric, que nos parecen totalmente fuera de lugar”.

Más temprano, el jefe de Estado afirmó desde el Gobierno velarán porque la investigación «se pueda realizar con toda la transparencia».

«Es vital que este caso se investigue sin ningún tipo de excepción, sin ningún tipo de privilegio, que nada obstaculice la justicia”, afirmó al contestar las preguntas de la prensa sobre la causa contra suexsubsecretario.

El mandatario indicó que tuvo conocimiento de los hechos el pasado martes, cuando fue informado por la ministra del Interior, Carolina Tohá. Sin embargo, aclaró que desconocía los detalles del contenido de la acción judicial.

“Quiero ser muy claro. Aquí nadie puede esconder nada. Eso es lo que les he exigido a todos los funcionarios. Hay que resguardar la seguridad y la privacidad de la denunciante y el Gobierno que presido tiene el deber de dar cuenta de todos los detalles que están en su conocimiento”, afirmó.

“Yo no tuve información respecto de los detalles que han ido trascendiendo en los medios de comunicación”, enfatizó.

Boric relató que una vez que la ministra Tohá lo puso al tanto de la situación, citó inmediatamente al exsubsecretario a su oficina en La Moneda.

Señaló que en ese encuentro, Monsalve le manifestó que no estaba en conocimiento que existía una denuncia en su contra. «Sin embargo, yo instruí que se recaben todos los antecedentes para poder tomar las decisiones correspondientes», explicó.

“A su vez, le dije el subsecretario Monsalve que debe ponerse inmediatamente a disposición de la PDI y del Ministerio Público, además de colaborar en todo lo que exija la investigación”, anadió.

El día después de llevarse a cabo la reunión, y tras analizar los antecedentes, el **presidente** Boric procedió a solicitarle inmediatamente la renuncia a Monsalve a su cargo de subsecretario del Interior.

“Su renuncia, y en esto estamos todos de acuerdo, es porque en su rol de subsecretario del Interior tenía jefatura sobre las policías y un contacto directo y permanente con ellas. Por lo mismo, su permanencia en el cargo, aun sin haber sido formalizado por la denuncia, nos pareció era incompatible”, enfatizó.

Ministra Vallejo: «El presidente tomó decisiones rápidas y responsables»

En el punto de prensa, la ministra Vallejo ratificó los dichos del presidente Boric sobre cómo se dieron los hechos, desde el momento en que se conoce preliminarmente que existía una denuncia hasta que Monsalve toma la decisión de renunciar a su cargo en la Subsecretaría del Interior.

La secretaria de Estado planteó que los hechos de lo que se acusan a Monsalve son “gravísimos”, por lo que inició que la justicia debe ser la prioridad .

“Los delitos sexuales son gravísimos. Y frente a los delitos sexuales lo que corresponde en nuestro país y bajo nuestra legislación es que se investiguen a profundidad, que queden manos de la Justicia y se actúe con rapidez y contundencia”, enfatizó, citada por [CNN Chile](#).

Asimismo, destacó que perspectiva de género no se ha visto alterada ya que “el presidente (Boric) tomó decisiones rápidas y responsables”.

Fuente: [El Ciudadano](#)